

# RAPPORT ANNUEL 2020 - 2021

**Centre  
de services scolaire  
au Cœur-des-Vallées**

**Québec** 

## École St-Coeur-de-Marie

27, rue Major  
Ripon (Qc)  
J0V 1V0



### Information descriptive de l'école

Direction :	Manon Pagé
Secrétariat :	Mélissa Chartrand et Micheline Blais-Emery
Passe-Partout :	Myriam Cabana (et psychoéducatrice)
Maternelle 5 ans :	Josée Lacoste
1 <sup>re</sup> année :	Brigitte Whissell
2 <sup>e</sup> année :	Marie LeBlanc
3 <sup>e</sup> année :	Lynda Trottier
4 <sup>e</sup> année :	Karine Dambremont
5 <sup>e</sup> année :	Jessica Bonin
6 <sup>e</sup> année :	Marie-Josée Derouin
T.E.S. :	Caroline Robert, Amélie Lavergne et Anne Letang
Orthopédagogue :	Véronique Valiquette et Pasquinel St-Louis-Girard
Spécialistes :	Martin Dupéré et Kevin Chénier Charles Francis Martin et Pierre Lacroix Katrine Labelle
Service de garde :	Louise Fournier, Josée Lavallée, Amélie Lavergne et Mélissa Chartrand
Surveillantes :	Amélie Lavergne, Yolaine Parisien,

### Conseil d'établissement

Josianne Maurice-	présidente et déléguée au comité de parents
Célyne Lalande -	parents
Valérie Matte -	Parent
Marie-Ève Boisvert -	Parent et substitut 1 au comité de parents
Magali Moffat -	Parent et substitut 2 au comité de parents
Manon Pagé -	directrice
Brigitte Whissell -	membre-enseignante
Jessica Bonin -	membre-enseignante
Louise Fournier -	soutien, service de garde

### Mot de la présidente

En tant que présidente du conseil d'établissement, je prends un moment pour remercier notre équipe-école. Je sais que mon message est toujours similaire parce que chaque année, je suis surprise par la qualité de notre équipe-école. L'année scolaire de nos enfants a été plus que chamboulée cette année avec le confinement, la grève, la chaleur, l'ajout de journées pédagogiques et j'en passe. Mais grâce à l'enseignement de notre équipe, les élèves ont pu bénéficier d'un enseignement proche de la normalité.

Merci à vous les parents qui avez su vous adapter à tous ces changements et accompagner vos enfants dans les chamboulements quotidiens. En souhaitant que la vraie normale sera de retour en septembre 2021.

Merci 😊

Josianne Maurice, présidente

## RESPECT-ENGAGEMENT-BIENVEILLANCE

**Notre vision :** Un milieu de vie stimulant, ouvert sur l'avenir, où chaque personne est importante.

**Notre mission :** Permettre à chacun de s'épanouir au  
d'une communauté inspirante.



### Les grandes lignes du projet éducatif

#### Nos 3 objectifs :

- #1 Développer les habiletés sociales chez nos élèves dès l'entrée des enfants au préscolaire et jusqu'en 6<sup>e</sup> année.
- #2 Augmenter nos résultats moyens en lecture à la fin de chaque cycle.
- #3 Favoriser l'accès à des activités culturelles (musique, art visuel, art dramatique, etc.).

### Les cibles du projet éducatif

#### D'ici 2024 :

- Chaque niveau intégrera le programme « Vers le Pacifique ».
- Nous favoriserons la connaissance d'un mot nouveau par semaine ainsi que sa signification au préscolaire.
- Nous tenterons d'augmenter la moyenne de 1% par année de la compétence lire à la fin de tous les cycles.
- Nous tenterons d'offrir une activité culturelle supplémentaire annuellement à l'ensemble de nos élèves.

#### *Realisations supplémentaires en plus des bons coups*

Libération des enseignantes de la 2<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup> pour vivre le projet RÀI (réponse à l'intervention) : cibler et intervenir avec nos élèves à défi en lecture, écriture et en mathématique en sous-groupe ou individuellement.

Sous-groupes pour travailler la lecture en 1<sup>ère</sup> année avec l'orthopédagogue.

Bonification du service d'orthopédagogie.

Service de tutorat offert à tous les élèves ciblés par les enseignantes.

Rattrapage pédagogique quotidien en lecture pour les élèves de 2<sup>e</sup> dès le début de l'année scolaire et jusqu'à la fin de l'année.

Poursuite du système de renforcement positif en lien avec notre code de vie et plan d'action pour contrer la violence et l'intimidation.

Programme « Vers le pacifique » pour développer les habiletés sociales et la gestion des émotions.

Poursuite du projet Cerveau actif pour les élèves de la 3<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup>.



# Quelques moments forts



**L'Info Petite Nation**  
MRC Papineau

**ACTUALITES**

**Un projet sur la biodiversité en lice pour un prix**

RE/MAX

519-428-4000

www.lapetite-nation.ca



## Les bons coups de l'année scolaire 2020 - 2021

La rentrée malgré les ajustements constants / Les petits déjeuners et la nouvelle formule / La barbe à papa / Le vélo au 3e cycle / Le projet sur les aliments au 3e cycle / La rentrée progressive de la maternelle / Le livre de William / Les activités midi par M. Martin / Aide d'une TES en 1ère / Aide en 2e année au niveau de la lecture / La période de « rattrapage » donnée de la 2e à 6e / Sortie aux Montagnes Noires 5e et 6e / Défi, moi je croque! / Message Assemblée Nationale pour William / Prêt de livres à la bibliothèque par 4e et 6e / Tables de pique-nique / Bourse projet 5e et 6e / Balayage de la cour / Tablettes dans le corridor / Thomas a ramassé les blocs de ciment avec les éducatrices / Période de récupération par M. Charlie le vendredi dernière période de la 3e à la 6e / Remise des bulletins / les calendriers de l'Avent / La pause de l'affiche du patrimoine / Les jeudis thématiques / La journée de l'Halloween + rallye des 6e année / 2 buts de hockey en don / Période de récupération par Mme Caroline (TES) pour les 2° / Enseignement à l'extérieur avec Geneviève Lessard (UQO) et la capsule vidéo, excellent travail et participation de Pasquinel dans l'enseignement extérieur / Les fiches informatisées de la communication mensuelle / Le beau travail d'équipe pour faciliter les sorties lors de l'enseignement en éducation physique, bravo à Martin pour ton adaptation avec les mesures sanitaires (masque) en éducation physique / Les blocs en éducation physique et art dramatique / Projet Nouvelles saveurs au préscolaire et la subvention de 1 500\$ par la Fondation Desjardins / La correspondance des élèves de 4e année avec une classe de Bordeaux... première lettre envoyée de Ripon au début décembre et première reçue le 28 janvier / L'enseignement à distance / Bloc de deux périodes (édu, art dram) / Coronajeunesse / Projet des ukulélés / Les journées thématiques du mois de février / La journée de persévérance scolaire et la participation de notre élève William Bullock avec Laurent Duvernay Tardif / Le partage des compliments entre les élèves de 4e année / Projets d'arts plastiques affichés dans le corridor et sur les tableaux de liège / Journées thématiques de février / Expo-sciences 3° cycle pour nos finalistes régionaux et gagnants : Mathieu Charles Newcomb, Marielle Otis et Félix-Antoine Dambremont, Marianne Poissant et Émilie Brodeur / Candidate au gala du mérite scolaire de l'ADEOQ : Marielle Otis / Candidates pour la reconnaissance sportive de la RSEQ : Kellyanne et Marianne Poissant / Candidat de la Fondation de la réussite éducative : Mathys Clément-Daoust / Épelle-moi Canada finale nationale : Marielle Otis / L'enseignement à distance / Le retour en classe / Télétravail / L'arrivée de Kevin Chénier / Les bacs de jeux extérieurs pour chaque classe.

### Mot de la direction

Quelle année mouvementée! Nous avons su relever tous les défis pour offrir un milieu vivant et sécuritaire à tous **NOS** élèves. De plus, l'équipe-école a su déployer différentes ressources, tout en offrant un enseignement de qualité, afin de répondre aux multiples besoins pédagogiques et comportementaux engendrés par la fermeture de l'école l'année dernière. Par de multiples activités culturelles, sportives et thématiques, tous les employés ont contribué à l'embellissement du quotidien des petits et grands. Le sentiment d'appartenance fut renforcé pour tous!

Chères membres du CÉ votre soutien, vos excellentes idées et suggestions, furent grandement appréciés. Votre implication au sein du conseil d'établissement appuie l'équipe-école dans l'accomplissement de sa mission et sa vision.

Chers parents, votre collaboration et votre participation dans la vie scolaire de votre enfant sont primordiales pour la réussite éducative de ceux-ci.

Nous vous remercions chaleureusement de nous épauler quotidiennement !  
L'équipe-école Saint-Cœur-de-Marie